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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские спасатели получат современную технику, пообещал Шойгу  
В начале года таймырские спасатели получат современную технику. Об этом во время 

селекторного совещания, прошедшего 17 ноября, сообщил глава МЧС России Сергей Шойгу. 
В первом квартале 2012 года в Норильск и Дудинку поступят новая вездеходная 

техника, снегоходы и новые аварийно-спасательные машины. «Это должна быть самая 
современная техника, какая только есть. Люди на Севере должны работать в комфортных 
условиях. У них должно быть все самое лучшее, включая даже самые последние разработки 
одежды и другого оснащения», — пояснил министр. 

С начала года должна поступить и новая авиационная техника — 2 вертолета Ми-8 и 
самолет Бе-200. Пока, до постройки Арктического спасательного центра в Дудинке, вертолеты 
будут базироваться в аэропорту Валек, а самолет — в Алыкеле. «Но это только пока, потому 
что несмотря на незначительное расстояние, погода в этих местах может очень сильно 
отличаться. Нужно, чтобы техника была рядом со спасателями», — дал задание министр. 
Строительство самого спасательного центра начнется уже в следующем году и закончится к 
августу 2013 года. Центр в Дудинке должен стать одним из 10 современных арктических 
спасательных центров, создаваемых МЧС России в северных территориях страны. 

Северные спасатели будут получать больше. Поручение о повышении зарплаты во 
время селекторного совещания, прошедшего 17 ноября, дал министр МЧС России Сергей 
Шойгу. 

Узнав, что заработная плата спасателя третьего класса, что является низшей ступенью 
в спасательной иерархии, составляет на Таймыре 40 тыс. рублей, а у их коллег с высокой 
категорией — первым классом — всего 50 тыс. рублей, министр МЧС поручил своим коллегам 
повысить зарплаты на 50%. «Учитывая условия, в которых приходится им работать и то, на 
какой технике им приходится работать, они должны получать как минимум вдвое больше», — 
поручил своим кадровикам министр МЧС. Точная дата выполнения поручения министра 
названа не была. 

«Лаборатория новостей» 
  

Средства «Народного бюджета» таймырцы предлагают направить на введение 
социальных карт для пенсионеров 
   Значительное число предложений граждан к проекту «Народный бюджет», по итогам 
анализа их общего количества, касается повышения качества жизни социально 
незащищенных слоев населения муниципального района. Для достижения поставленной 
цели граждане предлагают ввести на территории района социальные карты для пенсионеров, 
а также ввести дополнительные льготы для малоимущих граждан и лиц, находящихся на 
заслуженном отдыхе. Отдельные инициативы граждан по вопросу социальной защиты 
населения были конкретными, к примеру, жители столицы Таймыра высказались за 
увеличение компенсации многодетным семьям до 700 руб. на человека. 
     Ряд горожан также предложили направить народные деньги на создание рабочих мест в 
поселения муниципального района путем организации в населенных пунктах мини-
мастерских, мини-цехов по переработке рыбы и мяса дикого северного оленя. Кроме того, 
средства «Народного бюджета», по мнению дудинцев, необходимо направить на 
предоставление качественного жилья по договорам социального найма представителям 
коренных народностей Таймыра, а также специалистам, прибывающим из краевой столицы 
для работы в Дудинке. 
      Отдельно граждане отметили тему оказания помощи семейно-родовым хозяйствам в 
приобретении дорогостоящей техники. На эти цели также было предложить направить 
средства «Народного бюджета». 

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Чиновники Дудинки вновь за партами 

Новый учебный сезон открылся в Администрации Дудинки. Руководители структурных 
подразделений, органов Администрации города, кадровый резерв, руководители 
муниципальных учреждений и предприятий, сотрудники исполнительно-распорядительного 
органа приступили к занятиям в системе обучающих семинаров. 17 ноября начальник 
информационно-вычислительного центра комитета по обеспечению деятельности органов 
местного самоуправления Олег Никифоров провёл семинар по системе электронного 
документооборота ВВ Software, регулирующей делопроизводство в Администрации города.  

До окончания календарного года специалисты Администрации Дудинки проведут для 
коллег ещё четыре часовых занятия. Планом семинаров предусмотрены такие темы как 
«Нормы правописания и словоупотребления в современной языковой практике», «ЖКХ: от 
вопросов к ответам», «Реестр муниципальных услуг», «Местное самоуправление: термины, 
их определение и использование в практической деятельности». Практика повышения 
профессионального уровня сотрудников на регулярной основе с помощью семинаров 
существует в Администрации города с 2006 года. Инициатива их проведения принадлежит 
Главе Дудинки А.М. Дьяченко. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Ремонт дороги «Алыкель — Дудинка» начнется летом 2012 года  

Ремонт на участке дороги между аэропортом Алыкель и Дудинкой начнется в середине 
следующего года. Об этом 17 ноября рассказал журналистам начальник ФГУ «Федеральное 
управление автомобильных дорог «Байкал» Константин Ляшкевич. 

Плохое качество дороги, связывающей аэропорт и Дудинку, отметил во время своего 
визита по северным территориям края министр МЧС России Сергей Шойгу. Он же потребовал 
начать ремонт раньше запланированного срока — в 2012 году. 

Ремонт дороги, по словам Ляшкевича, запланирован на 3 года и начнется уже с начала 
2012 года с разработки проектной документации. Для этого из краевого бюджета будет 
выделено 19 млн. рублей, а общая стоимость работ составит 3 млрд. рублей. 
Непосредственно работы на местности начнутся с середины следующего года — работы 
придется проводить в условиях вечной мерзлоты. В нынешнем состоянии федерального 
участка дороги виноваты, по словам Константина Ляшкевича, сами пользователи. Ими очень 
часто не соблюдаются весовые характеристики транспорта, который выпускается на трассу в 
летнее время, когда идет интенсивное таяние. За этот год на трассе были уже 
отремонтированы два моста, ремонт остальных водоотводов и мостов на участке сейчас 
находится в процессе проектирования и начнется в следующем году, пояснил Ляшкевич. А 
вот вторая часть дороги, связывающая Алыкель и Норильск, в тщательном ремонте не 
нуждается, так как поддерживается за счет средств текущего содержания. 

«Лаборатория новостей» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Норильские инвалиды, проходящие дистанционное обучение, могут получить 
компьютерную технику 

Инвалидам и детям-инвалидам, получающим начальное, среднее и высшее 
профессиональное образование с использованием дистанционных технологий в рамках 
долгосрочной целевой программы "Доступная среда для инвалидов" на 2011-2013 годы", 
утвержденной постановлением правительства Красноярского края, предусмотрено 
обеспечение компьютерной техникой. Об этом сообщили в пресс-службе аппарата главы 
Норильска. 

 Компьютерная техника будет передаваться в собственность инвалидов, законных 
представителей детей-инвалидов при среднедушевом доходе семьи менее полуторакратной 
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величины прожиточного минимума на душу населения. Для Норильска с 1 ноября 
прожиточный минимум составляет 15733,5 руб. 

 Для получения компьютерной техники необходимы документы: заявление о 
предоставлении компьютерной техники с указанием сведений о составе семьи и о доходах 
членов семьи за 3 последних календарных месяца, предшествующих месяцу подачи 
заявления, паспорт или иной документ, удостоверяющий личность, справка, подтверждающая 
факт установления инвалидности, выданная федеральным государственным учреждением 
медико-социальной экспертизы, справка, подтверждающая получение профессионального 
образования с использованием дистанционных технологий в учреждениях начального, 
среднего и высшего профессионального образования (с указанием факультета, 
специальности), выданная образовательным учреждением. 

 "Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
"Таймыргаз" объявил конкурс по выбору подрядчика для строительства 
эксплуатационных газовых скважин на Пелятке 

ОАО "Таймыргаз" на официальном сайте ОАО "ГМК "Норильский никель" опубликовало 
извещение о начале проведения открытого конкурса по выбору подрядчика на право 
заключения договора на выполнение работ по строительству эксплуатационных газовых 
скважин на кустовой площадке №6 Пеляткинского газоконденсатного месторождения. 

 Конкурс проводится с ноября 2011 года по февраль 2012 года. Заявки на участие в 
конкурсе принимают с 31 октября по 9 декабря. 

 Планируется строительство девяти эксплуатационных газовых скважин на одной кустовой 
площадке с применением технологий безамбарного бурения буровой установкой, оснащенной 
верхним силовым приводом. 

 Основные работы, которые выполнит выбранный подрядчик, включают в себя: 
строительство временного газопровода для снабжения газовым топливом кустовой площадки; 
вышкомонтажные работы буровой установки; строительство и сдача девяти скважин на 
кустовой площадке №6 Пеляткинского ГКМ под "ключ" (бурение, освоение, отработка и сдача 
скважин); техническая рекультивация кустовой площадки после выполнения всех работ. 

 Общий метраж бурения девяти скважин на 6-й кустовой площадке Пеляткинского ГКМ 
составит более 25000 м. 

 На кустовой площадке будут построены эксплуатационные скважины трех типов: 
вертикальная, наклонно-направленные и наклонно-направленные с субгоризонтальным 
окончанием ствола. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярский край потратит более 52 миллионов на досрочное голосование 

Начинающееся сегодня досрочное голосование по выборам депутатов Государственной 
Думы обойдется Красноярскому краю более чем в 52 миллиона рублей. Такую цифру озвучил 
17 ноября председатель избирательной комиссии края Константин Бочаров на заседании 
Центризбиркома. 

По словам секретаря ЦИК Николая Конкина, большие расходы (например, в Красноярском 
крае они в этом году будут в два раза выше, чем на выборах 2007 года) связаны в основном с 
необходимостью организации авиаперелетов — другой возможности добраться до 
оторванных от цивилизации избирателей в разумные сроки просто не существует. Кроме 
того, чтобы найти кочующих в тундре оленеводов, членам избиркомов часто приходится 
брать с собой проводников. К этому добавляются сложности с погодой и полярной ночью, из-
за которых организаторам выездных избирательных участков порой приходится проводить в 
вертолетах по 18 часов. 
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При этом количество избирателей, досрочно голосующих на выборах, невелико. По 
данным Центризбиркома всего в этом году правом на досрочное голосование могут 
воспользоваться чуть более одного процента российских избирателей, включенных в списки. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Кузнецов предложил ввести обязательное общественное обсуждение новых опасных 
предприятий  

Глава Красноярского края Лев Кузнецов предложил рассмотреть вопрос о подготовке 
краевого законопроекта об обязательной общественной экспертизе и общественном 
обсуждении проектов новых промышленных предприятий высокого класса опасности. 

«Проект строительства ферросплавного завода вблизи города Красноярска вызвал 
большой общественный отклик. Десятки тысяч жителей города поставили подписи против 
проекта строительства. Свою озабоченность высказали депутаты Законодательного 
Собрания края, представители администрации г. Красноярска и депутаты Красноярского 
городского Совета депутатов, региональные отделения политических партий. В связи с этим 
считаю необходимым еще раз четко заявить о своей позиции как главы исполнительной 
власти Красноярского края. Я разделяю обеспокоенность красноярцев в отношении проекта 
строительства ферросплавного завода», — сказал губернатор 17 ноября. 

Он напомнил, что завод не будет строиться в том виде, который предложил инвестор. 
«Осуществление этого проекта заблокировано. Окончательное решение вопроса возможно 
только в правовом поле. Надо переходить от митингов и эмоций к формированию 
убедительной и юридически значимой аргументации, основанной на установленных и 
задокументированных фактах. Для этого назначены общественные слушания в краевом 
Законодательном Собрании. Слушания должны придать гражданской позиции красноярцев 
надлежащее правовое оформление. Представленный инвесторами проект ферросплавного 
завода реализован не будет», — сказал глава края. 

Лев Кузнецов считает необходимым рассмотреть вопрос о подготовке краевого 
законопроекта об обязательной общественной экспертизе и общественном обсуждении 
проектов новых промышленных предприятий высокого класса опасности. «Это позволит нам в 
будущем исключить повторение ситуаций, подобных той, что возникла вокруг проекта завода 
ферросплавов», — пояснил он. 

«Лаборатория новостей» 
 
Число участников программы государственного софинансирования пенсии превысило 
6 миллионов человек 

 С начала 2011 года они внесли в фонд своей будущей пенсии 2,7 млрд рублей. В 
Красноярском крае участниками программы являются 132 982 человека (около 5% от 
численности населения края). С начала 2011 года жители края перечислили на 
накопительную часть своей будущей пенсии более — 11 миллионов рублей. 

 При этом ПФР напоминает всем участникам программы — чтобы получить средства 
государственного софинансирования в 2012 году, необходимо до конца 2011 года сделать 
взнос на накопительную часть своей будущей пенсии в размере от 2 до 12 тысяч рублей. В 
этом случае государство удвоит ваш взнос — внесет на ваш «пенсионный» счет такую же 
сумму. 

 Бланки платежных квитанций для перечисления взносов в рамках программы с 
реквизитами региональных отделений Сбербанка можно найти на сайте Пенсионного фонда 
Российской Федерации. При этом ПФР просит внимательно заполнять платежные документы 
и проверять наличие номера своего индивидуального пенсионного счета в платежных 
документах и в отметке банка при совершении платежа. Отсутствие номера индивидуального 
пенсионного счета в отметке банка делает практически невозможным разнесение взносов 
участников программы госсофинансирования по их индивидуальным лицевым счетам, 
сообщает ОПФР по Красноярскому краю. 

 Пенсионный фонд России также напоминает, что законом установлено требование 
предъявлять копию платежного поручения о произведенной оплате дополнительных 
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страховых взносов в рамках программы государственного софинансирования пенсий в 
территориальные органы Пенсионного фонда по месту жительства в срок не позднее 20 дней 
со дня окончания квартала, в котором был произведен платеж. 

НИА 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Госдума вводит механизм досудебного обжалования решения чиновников 

Госдума приняла во втором чтении законопроект о механизме досудебного (внесудебного) 
обжалования решений чиновников при предоставлении государственных и муниципальных 
услуг. Об этом сообщает корреспондент "Росбалта". 

Законопроектом закрепляется особый статус административной жалобы на решения и 
действия чиновников, а также порядок их рассмотрения. 

В отличие от других жалоб такую претензию можно будет отправить по электронной почте 
или позвонив по телефону в орган, предоставляющий государственную услугу. 

При этом жалоба должна быть рассмотрена в течение 10 рабочих дней со дня ее 
регистрации, а в случае обжалования отказа в принятии документов либо в исправлении 
допущенных опечаток и ошибок — трех рабочих дней. 

Также вводится ответственность за нарушение стандартов и порядка предоставления 
государственных услуг, а также за неправомерный отказ в удовлетворении жалобы в виде 
административных штрафов в размере до 30 тыс. рублей. 

ИА «Росбалт» 
 

Обещание Путина пенсионерам обернется новыми налогами 
Вчера чиновники сделали два заявления, прояснивших будущую экономическую политику. 

Председатель правительства Владимир Путин в очередной раз заверил, что пенсионный 
возраст повышен не будет, а сами пенсии — будут. А министр экономразвития Эльвира 
Набиуллина заявила «Интерфаксу», что может вернуться налог с продаж. 

Пенсии — точка отсчета 
Пенсии — одна из главных задач следующего президента. Дефицит Пенсионного фонда 

России (ПФР) растет: в этом году — 1,6% ВВП (875,9 млрд руб.), в 2012 г. − 1,8% ВВП (1,075 
трлн), в 2013 г. — более 1,8% ВВП. В бюджете-2012 заложено две индексации пенсий: с 1 
февраля — на 7%, с 1 апреля — на 2,4%. 

«Мы не планируем, во всяком случае в ближайшее обозримое время, поднимать 
пенсионный возраст», — сказал вчера Путин. Слова «во всяком случае в обозримое время» 
не случайны, объясняет чиновник аппарата правительства: «Нынешних пенсионеров 
повышение пенсионного возраста, решение о котором может быть в принципе принято в 
будущем, не коснется. Будет затронуты только молодые люди». 

У Минздравсоцразвития свои варианты: например, новый страховой взнос на случай 
нуждаемости в социальном уходе — в пределах 2% от фонда оплаты труда. В Германии 
такой взнос платят поровну работник и работодатель, в Японии долю вносит государство. В 
России рассматривается три варианта уплаты — работником, работодателем или обоими. 
Если решение о взносе будет принято, он будет не дополнительным, уверяет министерство, а 
в составе социального платежа, без увеличения ставки. Страховые взносы с 2014 г. 
повышаются до 34%. 

Налог на иностранцев 
Еще одно налоговое ужесточение. С 2012 г. работодатели начнут платить страховые 

взносы за иностранных работников, с которыми заключен бессрочный трудовой договор либо 
срочный, но на период не менее шести месяцев. Поправки об этом сейчас подготовлены ко 
второму чтению в Думе. 

Поправки внесли сами депутаты, говорит первый зампред думского комитета по труду и 
социальной политике Ильдар Габдрахманов и объясняет, что единый социальный налог 
(ЕСН) платился вне зависимости от гражданства работника, а когда ЕСН трансформировался 
в страховые взносы, иностранные работники были исключены из категории застрахованных. 
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Это ухудшает положение российских работников, говорит депутат: «Нормальная мировая 
практика, когда соцвзносы платят независимо от гражданства работника». 

Думские поправки означают для компаний существенное увеличение стоимости труда 
высококвалифицированных работников — помимо 30% соцвзноса придется платить еще 10% 
с зарплат свыше 512 000 руб. в год, говорит директор Ernst & Young Людмила Ширяева. 

Компании, нанимая высококвалифицированных иностранцев, по закону обязаны 
обеспечить их ДМС — при принятии поправок нагрузка фактически будет удвоена, считает 
замдиректора департамента Минэкономразвития Татьяна Илюшникова. 

Обложить продажи 
Налог с продаж — идея правительства. «Мы не поставили точку в обсуждении [этой идеи] и 

серьезно прорабатываем такую возможность», — заявила Набиуллина и прибавила, что 
ставки НДС и налога на прибыль меняться не должны, они конкурентны и невысоки — 18 и 
20%. Введение налога с продаж при сохранении действующей ставки НДС, по сути, простое 
увеличение НДС, говорит человек, близкий к правительству. 

Вернуть налог с продаж постоянно пытаются с момента его отмены в 2004 г., рассказывает 
чиновник Минфина. Могут быть разные варианты: с оптовых или розничных продаж налог 
будет взиматься, будет он поступать в местные или региональные бюджеты, смогут ли 
регионы менять ставку, вводится он вместо НДС или они будут сосуществовать при снижении 
ставки НДС или без, рассуждает федеральный чиновник. 

«Реинкарнация налога — голая идея, но многие ее считают удачной», — замечает 
чиновник аппарата правительства: ее можно подать как меру по широко разрекламированной 
децентрализации. 

Нужно говорить не столько о ставках, сколько о перераспределении налоговых 
поступлений между центром, регионами и муниципалитетами, считает Набиуллина. 

Помощник президента Аркадий Дворкович поддерживает введение налога с продаж и 
отмену НДС — так можно решить проблему коррупции при его возмещении и снять бремя с 
производственной цепочки. 

Против налога с продаж всегда выступал Минфин, но с ним это еще не обсуждалось, 
говорит чиновник ведомства: «Надеюсь, этого не случится». Отменить НДС невозможно, 
считает источник, близкий к правительству, налог с продаж собирается только в рознице, при 
замене налог с продаж должен составить от 30 до 50% от стоимости товара: «Это безумие и 
уход в тень». 

Налог с продаж — очень опасный налог, замечает бывший замминистра по налогам и 
сборам Дмитрий Черник: в Москве ставку устанавливали в три приема — 2%, потом 4% и 
наконец 5%, вместе со ставкой трижды выросли цены. 

«Уж лучше пусть будет налог с продаж», — говорит управляющий партнер Management 
Development Group (сети магазинов «Гастрономчикъ» и «Продэко») Дмитрий Потапенко: НДС 
слишком плохо администрируется, для налога с продаж хотя бы не предусмотрены схемы 
возмещения. 

Цена обороны 
Налоги вырастут и так, по уже принятым решениям, признает человек, близкий к 

правительству: увеличение военных расходов на 3% ВВП к 2014 г. потребует увеличения 
НДС. Пока это заложено в трехлетний бюджет путем зажимания других расходов и 
сохранения дефицита при цене на нефть более $100 за баррель, говорит он: «Получается, 
что цена оборонных расходов в 3% ВВП — 6-8 процентных пунктов дополнительного НДС». 
Можно снизить НДС на федеральном уровне до 3-5% и ввести региональный по ставке 10-
15%, продолжает он, но тогда вырастет дефицит федерального бюджета, а это усиление 
нефтяной зависимости. Снижение НДС ударит по доходам федерального бюджета, признает 
федеральный чиновник, но снизятся и его обязательства, часть будет передана на 
региональный уровень. 

Если говорить о децентрализации, то лучше бы регионам передать остатки акцизов на 
алкоголь и бензин, считает чиновник, близкий к правительству, а на эту величину сократить 
расходы федерального бюджета. 

«Ведомости» 
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Госдума коректирует закон, регулирующий работу такси 

Госдума приняла в первом чтении проект поправок, совершенствующих законодательство 
в сфере перевозок пассажиров и багажа легковым такси 

Так, требует изменения норма предусматривающая, что разрешение на перевозку 
пассажиров и багажа легковым такси выдается юрлицу или индивидуальному 
предпринимателю только при наличии транспортных средств на праве собственности или на 
условиях лизинга транспортных средств, исключая аренду транспортного средства. 
Законопроект предлагает выдавать такие разрешения также и при наличии заключенных в 
период до 1 мая 2011 года договоров аренды транспортных средств у физических лиц до 
окончания сроков их действия. 

Кроме того, уже предусмотренную в законе норму о том, что легковое такси должно 
соответствовать единой цветовой гамме кузова (в случае установления такого требования 
законами регионов), предлагается вводить не ранее 1 января 2013 года. Это связано с 
серьезными экономическими затратами перевозчиков на перекраску транспортных средств. 

INTERFAX.RU 
 

Опросы: в целом 56% россиян проявляют интерес к предвыборным теледебатам 
В целом 56% россиян проявляют интерес к предвыборным теледебатам, однако большая 

часть потенциальных зрителей признается, что будут делать это, если случайно наткнутся на 
них в телеэфире (20%) и ничего более интересного по другим каналам не будет (21%), 
показал опрос. Специально искать в телепрограмме подобные передачи собираются 13% 
опрошенных, еще 2% намерены смотреть фрагменты в интернет-версии, сообщили вчера 
социологи ВЦИОМа. По их данным, 37% граждан заявили, что в любом случае не будут 
смотреть дебаты. Респонденты, для которых дебаты не более чем развлечение, признаются, 
что смотреть их будут только в том случае, если в телепрограмме не будет ничего 
интересного (48%). Принципиально не собираются следить за дебатами абсентеисты (60%) и 
россияне моложе 35 лет (44–46%). В ходе опроса 23% его участников назвали Владимира 
Путина наиболее желанным участником теледебатов. На втором месте – Владимир 
Жириновский (17%). Среди наиболее ожидаемых участников также Дмитрий Медведев (12%) 
и Геннадий Зюганов (10%). Менее ожидаемы выступления Сергея Миронова (4%). Желающих 
увидеть на дебатах бизнесмена Михаила Прохорова, который не участвует в парламентских 
выборах, оказалось больше, чем тех, кто хотел бы увидеть среди участников Григория 
Явлинского (3% против 1% соответственно). 

«Независимая газета» 
 
Опрос: Россияне приветствуют выдвижение Путина в президенты РФ 

Россияне положительно относятся к тому, что Владимир Путин будет выдвинут кандидатом 
в президенты РФ. 

Более половины россиян (58%) положительно отнеслись к решению партии "Единая 
Россия" официально предложить премьер-министра Владимира Путина в качестве кандидата 
партии на пост президента страны. Противников значительно меньше — 23%, показал 
инициативный опрос Фонда "Общественное мнение". 

Положительно относятся к возвращению Путина электорат "Единой России" (92%), жители 
Северо-Западного (72%), Сибирского и Приволжского (по 65%) федеральных округов, люди с 
образованием ниже среднего (66%), жители городов-миллионников (65%), в целом женщины 
(64%). Негативно оценивают сторонники ЛДПР (48%) и КПРФ (45%), москвичи (42%), жители 
Уральского и Центрального округов (34% и 30%), люди с высшим образованием (30%) и в 
целом мужчины (29%). 

Подавляющее большинство респондентов (около 80%) уверены, что Путин в случае 
победы президентских выборах в марте 2012 года будет работать на этом посту не хуже, чем 
в 200-02008 годах. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

При этом 77% опрошенных ждут, что после возвращения в Кремль Путин сохранит 
нынешний политический курс страны, лишь каждый десятый не исключает, что курс будет 
значительно либо частично изменен. 

С приходом Путина на пост президента россияне ждут дальнейшего "улучшения жизни", 
"изменения пенсий и зарплат в лучшую сторону", "большей заботы о населении", "создания 
новых рабочих мест, в том числе на селе", "реформы образования, здравоохранения", 
"увеличения строительства жилья", усиления "борьбы с коррупцией". А некоторые граждане 
просто заявляют: "все изменится к лучшему". 

Между тем, по данным ФОМ, рейтинг доверия В.Путину после кратковременного подъема в 
начале ноября до 51% в середине месяца опустился до 47%. 

«Росбалт» 
 
Генштаб РФ не исключает возможности ядерной войны  

После распада СССР возможность вооруженных конфликтов по периметру России 
возросла. Такое мнение высказал начальник российского Генштаба генерал армии Николай 
Макаров, выступая в Общественной палате РФ. 

"Возможность локальных вооруженных конфликтов практически по всему периметру 
границы резко увеличилась. При определенных условиях я не исключаю, что локальные и 
региональные вооруженные конфликты могут перерасти в крупномасштабную войну, в том 
числе с применением ядерного оружия", - заявил Н.Макаров. 

Начальник Генштаба напомнил, что почти все страны бывшего Варшавского договора, а 
также прибалтийские государства, входившие в СССР, стали членами НАТО. 

Кроме того, Н.Макаров выразил удовлетворение проходящей военной реформой. По его 
словам, в противном случае Россия могла бы остаться без техники и вооружения. "До 2015г. 
старый план, которым предусматривалось развитие, как и было, привел бы к тому, что мы по 
технике и вооружению в 2014г. Вооруженных сил в России бы не имели", - признал начальник 
Генштаба. 

По его словам, исправной и боеспособной техники и вооружения в российской армии к 
этому сроку осталось бы менее 10%. 

Также он сообщил, что с 2013г. в Вооруженные силы РФ будут набирать по 50 тыс. 
контрактников ежегодно. Будет создана группа вербовщиков в каждом субъекте Российской 
Федерации. Вербовщики будут подбирать подходящих для контрактной службы граждан и 
направлять данную информацию главному управлению кадров Минобороны. 

РБК 
 

Рано успокоились? Россияне заметно повысили потребительскую активность 
По представленным вчера данным мониторинга исследовательского холдинга «Ромир», 

номинальные расходы граждан РФ на приобретение продуктов питания и товаров 
повседневного спроса в октябре возросли на 10,5%. По мнению экспертов, с одной стороны, 
это объясняется опять пошедшей вверх инфляцией. С другой стороны, потребители, 
испугавшись было в сентября угрозы нового кризиса, потом опять расслабились. 

 Перед октябрьским подъемом был сентябрьский спуск. В начале осени разговоры о 
надвигающейся рецессии из-за европейских долговых проблем, снижение курса рубля к 
доллару и евро на 10% заставили граждан несколько снизить покупательскую активность, и 
их расходы тогда уменьшились на 1,5%. При этом сильнее всего снизилось повседневное 
потребление у семей со скромными доходами – на 10%. Однако шок оказался недолгим, и 
через месяц был зафиксирован весьма значительный рост. Нельзя не вспомнить, что в 
ожидании финансово-экономических катаклизмов люди нередко начинают активно тратить 
деньги, не зная, что с ними будет завтра. Так было, например, в конце 2008 года. Аналитики 
тоже об этом помнят, однако, по их мнению, ожидания скорого ухудшения экономической 
ситуации на потребительском поведении граждан пока сильно не сказываются.  

Как рассказал «НИ» ведущий эксперт Ромир, президент Гильдии маркетологов Игорь 
Березин, в октябре рост потребительских расходов происходит традиционно, и связан он с 
двумя факторами. «В этот период в компаниях подводятся итоги первого полугодия, 
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завершаются проекты, и, если показатели оказываются неплохими, люди начинают получать 
полугодовые премии, – пояснил он. – То есть с четвертого квартала традиционно начинается 
некоторое повышение доходов». 

Кроме того, по словам эксперта, «именно в этот период люди возвращаются к привычному 
в холодное время режиму питания». «К примеру, с наступлением холодов в рационе россиян 
увеличивается доля мясных продуктов. Одновременно с этим заканчивается сезон дешевых 
овощей и фруктов. Эти факторы обеспечивают традиционный рост расходов», – рассказал г-н 
Березин. 

Ведущий сотрудник Института социологии РАН Леонтий Бызов тоже не считает, что 
кризисные ожидания в данном случае стали определяющими. «Пока эти ожидания еще очень 
неопределенные, – рассказал он «НИ». – В СМИ на этот счет звучат совершенно разные 
точки зрения, поэтому у людей нет ощущения, что кризис уже на пороге. Скорее наоборот – 
люди, немного испугавшись в сентябре, потом расслабились. Во-первых, перед выборами 
происходит точечное повышение зарплат или производятся какие-то социальные выплаты. 
Во-вторых, летом очень сильно замедлилась инфляция, а сейчас она понемножечку опять 
возрастает. В-третьих, возможно, граждане на волне низкой инфляции августа-сентября 
решили, что те ограничения, которые они ввели в семейный бюджет, можно снять».  

Заметим, что активнее всего росли октябрьские расходы потребителей в Москве и крупных 
городах – на 11,5%. В городах с населением менее 1 млн. жителей они увеличились скромнее 
– на 8,5%. Также вырос размер среднего чека, причем существенно – на 7,5% по сравнению с 
сентябрем. Это второй по абсолютной величине результат за весь период наблюдений 
социологов: в декабре 2010 года было сразу 12,5%. Самый скромный показатель был 
зафиксирован в Москве, где размер чека стал на 3% больше, но в столице он вырос на 4,5% 
еще в сентябре. А вот в городах-миллионниках после сентябрьского спада на 2% подъем в 
октябре вырос сразу на 10%.  

«Объем потребительских расходов может расти по двум направлениям, – пояснил Игорь 
Березин. – Люди могут приобретать больше продуктов и товаров в тех же самых местах, где 
покупали раньше, тогда растет средний чек. Либо они могут покупать в большем числе 
магазинов, тогда растет не чек, а частота совершения покупок. Последние два года мы 
наблюдали ситуацию, когда рост общего объема расходов не сопровождался заметным 
увеличением среднего чека. Он оставался на одном уровне и возрастал лишь в декабре. 
Сейчас ситуация несколько изменилась. Так что ожидание кризисных явлений немного 
подпортило картину сентября, а потом потребительская активность граждан опять вышла на 
довольно высокий уровень. Это говорит о том, что люди успокоились». 

«Новые Известия» 
 
Аналитик: Инфляция в РФ по итогам года может превысить 7% 

Судя по текущему ускорению инфляции в РФ, по итогам года может быть превышен 
уровень в 7%. Этого не исключает аналитик "Инвесткафе" Антон Сафонов. 

Как напоминает эксперт, Росстат накануне опубликовал данные по индексу 
потребительских цен с 8 по 14 ноября 2011 года. "За неделю их рост составил 0,1%, и это 
предполагает, что в 7% инфляция не уложится. В ноябре инфляция довольно быстро 
увеличивается, и к сегодняшнему дню она достигла уже 0,3%. Таким образом, к концу месяца 
рост может составить 0,6-0,7%. Напомню, что в октябре ускорение достигло 0,5% в месяц. В 
целом с начала года цены выросли на 5,5%", — говорится в комментарии Сафонова. 

Он отмечает, что "по различным продуктам и услугам тенденции остались прежние". "То 
есть дорожало мясо и молоко вместе с падением цен на крупы и сахар. При этом 
плодоовощная продукция продолжила дешеветь, но темпы уже близки к 0%. В то же время 
продолжился рост стоимости топлива. Его темпы довольно быстрые, особенно на дизельное, 
которое подорожало на 2,3%. Хотя за неделю стоимость услуг и выросла, с начала года почти 
по всем их видам рост цен превышает 10%. Это также подтверждает то, что пока уровни ниже 
5% недостижимы", — констатирует аналитик. 
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По его мнению, "судя по текущему ускорению инфляции, по итогам года может быть 
превышен уровень в 7% (официальный прогноз по инфляции-2011 в РФ составляет 6,5-7% — 
ред.)". 

"При благоприятном развитии ситуации цены вырастут на 6,8-6,9%, но в декабре скорость 
процесса может превысить 1%. Тогда мы выйдем за рамки 7%, что будет не очень 
позитивным фактором. Связано это с несколькими факторами. Во-первых, снижение темпов 
инфляции сейчас связано только со значительным удешевлением плодоовощной продукции, 
а стоимость остальных продуктов питания растет достаточно быстрыми темпами. При этом 
на данный момент правительство не имеет внятной антиинфляционной стратегии, поскольку 
темпы снижаются сами по себе, за счет благоприятной конъюнктуры", — указывает эксперт. 

Кроме того, подчеркивает он, "с учетом того что рост тарифов на услуги ЖКХ теперь будет 
приходиться не на 1 января, а на 1 июля, по официальной статистике ценники будут расти 
более равномерно, но общей картины это не изменит". 

"Между тем, возможное повторение неблагоприятных погодных условий приведет к 
сильному ускорению инфляции как раз во второй половине года. Во-вторых, топливо 
дорожает очень сильно и постоянно, с начала января его стоимость увеличилась на 15%, что 
приводит к росту транспортных издержек и, естественно, дополнительному повышению цен 
на всю продукцию", — подытоживает Сафонов. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Наступление «Народного фронта» захлебнулось? 

Похоже, эта загадочная, незарегистрированная Минюстом общественная организация, 
призванная Путиным улучшить имидж партии власти, гибнет на наших глазах. Она не 
выдержала аппаратных интриг. Администрация Кремля и её главный идеолог по 
партстроительству В. Сурков переиграли закулисного автора идеи создания НФ – В. 
Володина, главу премьерской администрации. 

Это означает, что контроль над выборами в Госдуму, а возможно и в Кремль, 
окончательно перешёл к главному кремлёвскому политтехнологу. Может случиться и так, что 
в случае избрания Путина президентом именно он возглавит президентскую администрацию. 
Таковы были неписаные правила со времён Политбюро ЦК КПСС. Кто организовывал 
похороны ушедшего Генсека, тот и становился Начальником. В нашем случае – главой 
президентской администрации. Особенно на фоне разговоров о том, что нынешний её глава – 
г-н Нарышкин будет отправлен в губернаторы Ленобласти. 

Понятно, что слово «похороны» употреблено здесь случайно. Речь идёт о закате самой 
идеи с НФ. О нём перестали говорить по телевизору. У Путина и Медведева собираются 
никому не ведомые общественные активисты. Имена видных «фронтовиков» – тех же Л. 
Рошаля с А. Карповым преданы забвению. Не понадобились и труды бывшего президента 
Чувашии Н. Фёдорова, кому поручили придумать программу «фронта». Удобнее 
«фронтовиков» оказались ближайшие помощники Путина – его вице-премьеры В. Зубков, И. 
Шувалов, И. Сечин, В. Володин и Дм. Козак. Они возглавили региональные списки ЕР в 
качестве «паровозов». 

То есть обновление «Единой России» пошло по привычному сценарию – перестановка 
фигур, а не чистка авгиевых конюшен. Партноменклатура не захотела путинского НФ. А 
загодя даже изгнала из своих рядов отцов-основателей, как это принято в политике. 
Отправлен на покой «железный» и авторитетный М. Шаймиев. Туда же – с «отступным» в 60 
млрд. рублей – М. Рахимов. Непокорный Ю. Лужков, ужаснувшийся того, что он создал десять 
лет назад, получил проблемы с силовиками и тоже покинул поле битвы. Даже г-на Грызлова 
называют кандидатом в почётную ссылку – Совбез. 

Дай бог, если не окажется мертворождённой хотя бы одна из главных идей – 
привлечение во «фронт» инициативной молодёжи. Это – о сказочной перспективе оказаться в 
«кадровом лифте». Получить возможность проявить себя в политике и со временем стать 
государственным или политическим деятелем федерального уровня. Пока места в этом 
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самом «лифте» кажутся занятыми. Партия власти сочла более надёжной политику щедрых 
обещаний, которая проводилась уже больше десяти лет со смещением даты реализации с 
2010-го на 2020–2030 годы. О строительстве жилья, ограничении роста цен, перевооружении 
армии… 

Прибавилось и нахрапистости. О случаях, похожих на прямой подкуп избирателей со 
стороны чиновников, говорить не приходится. Факты, как говорится, в сетевом доступе. Уж 
точно их видит гарант Конституции, большой любитель зависать в Интернете, лидер ЕР Дм. 
Медведев. Видит и молчит. Как после этого требовать соблюдения закона от простых 
смертных? От того же лидера московских единороссов С. Собянина. Он не увидел ничего 
противозаконного даже в одинаковости агитплакатов своей партии с плакатами Избиркома. 
Теми, которые агитируют идти на выборы и расклеены по городу в огромном количестве за 
деньги федерального бюджета. 

Выражаясь языком героя Фрунзика Мкртчяна из «Кавказской пленницы» – по нынешним 
временам лучше закрыть глаза и перепутать свою шерсть с государственной. Чем 
расслабиться и лишиться всего. 

«Аргументы недели» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  18.11.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 7337 ▼ 0, 11 

EUR 
 

41, 4997 ▲ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


